



## El tamaño de la crisis

Al final, lo que hemos sido permanece. **Florestán**

**C**uando me hablan del tamaño de la crisis que viene, me llama la atención y me preocupa que todavía no hayan dimensionado el tamaño de la actual, de la que no saben su profundidad ni alcance y ya advierten de las dimensiones de la que está por venir, de la que tampoco tienen idea.

La verdad es que si no pudieron ver el tamaño, *profundidad* le dicen, de la crisis, no sé cómo van a medir la que está por llegar, de la que sólo aciertan a decir que va a ser *peor*.

Hace unos días, un amigo me hizo llegar un retrato hablado de la real magnitud de la crisis.

La historia comienza a finales de 2007, cuando el Royal Bank of Scotland (RBS) compró el banco ABN-Amro, que venía de la fusión del Banco General de los Países Bajos (ABN) con el Amsterdam-Rotterdam Bank (AMRO), creando el vigésimo banco del mundo, con 96 mil empleados, tres mil sucursales en 60 países y activos por 880 mil millones de euros.

En esas condiciones, RBS, con Santander y Fortis, pagó por ese banco cien mil millones de dólares.

Si esa operación la hubiera hecho hoy, con esos mismos cien mil millones de dólares, RBS hubiera podido comprar Citibank (22 mil millones de dólares), Morgan Stanley (10 mil millones), Goldman Sachs (21 mil), Merrill Lynch (12 mil), Deutsche Bank (13 mil), Barclays Bank (12 mil) y aún le hubieran quedado ocho mil millones de dólares para comprar GM, Ford y

Chrysler, además de Vitro, Alfa y posiblemente hasta Cemex, en México.

Ése es el valor de las empresas, ése es el tamaño de la crisis.

### RETALES

1. EL PADRE JAIME. Lo conocí desde que era un jovencito, luego se ordenó sacerdote, dio la primera comunión a la más pequeña de mis hijas. Quiso ir a una paupérrima parroquia en Ciudad Neza a la que alguna vez lo acompañé. El último martes de 2008, el padre Jaime falleció luego de una larga lucha en la que ya no pudo más. Hoy los amigos de Pepe Fonseca lo abrazamos y acompañamos con dolor a la muerte del padre Jaime, su hijo;

2. HIELO. Escribí aquí que habían coincidido en un restaurante Miguel Ángel Yunes y Fidel Herrera, que comía con Manlio Fabio Beltrones y Alfredo Elías; el director del ISSSTE saludó a estos dos pero no al gobernador de Veracruz, su paisano. Yunes dijo que no le saludaba por dignidad. Me dice Herrera que no lo hacen desde hace diez años, que se evitan, a menos que sea, digo yo, para un buen pleito; y

3. PRIMERA LLAMADA. Ayer por la mañana Guillermo Durand Cezcas llegaba a su casa acompañado de su esposa, cuando a la puerta le dispararon cinco tiros. Esperanza, su esposa, no fue alcanzada físicamente, pero no salió ilesa, el ataque de los sicarios también la alcanzó con heridas de esas que no sanan en toda la vida. De los asesinos, como siempre ocurre, no se sabe nada. Otra vez y como siempre, la impunidad.

Nos vemos mañana, pero en privado. ■ M  
lopezdoriga@milenio.com

